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ПРЕСС-СЛУЖБА АЛРОСА  СООБЩАЕТ

Любовь Алексеева

История праздника берет свое начало с 

зимы 1918 года, когда молодая республика 

была вынуждена формировать Вооруженные 

силы для защиты границ Советской России. 

Декрет Совета народных комиссаров о соз-

дании Рабоче-Крестьянской Красной Армии, 

которая формировалась на добровольных на-

чалах, был опубликован 28 января 1918 года. 

А менее чем через месяц отряды РККА на 

псковском направлении вступили в бой с  

частями немецкой армии, наступавшей на 

Петроград. 23 февраля в газетах появилось 

воззвание «Социалистическое Отечество в 

опасности!». Именно эту дату впоследствии 

приняли как памятную и праздничную. И до 

1993 года праздник назывался День Советской 

армии и ВМФ, в рядах которых служило по-

давляющее большинство мужчин СССР.  
Сегодня принцип формирования Вооружен-

ных сил Российской Федерации вернули к ис-
токам традиции, когда большая часть воен-
нослужащих служат на добровольных нача-
лах. Поэтому логичным стало изменение ста-
туса праздника, когда главной его идеей яв-
ляется не принадлежность гражданина к Во-
оруженным силам, а сама готовность к защите 
Отечества. И такое «новое» прочтение тесно 
связано с традициями народов, населяющих 
нашу страну. Когда в период испытаний на 
защиту Родины становятся практически все. 

Эта решимость всегда продиктована личност-
ным фактором, тесно связанным с культур-
ными традициями, господствующими в об-
ществе. Неслучайно, никто кроме нас не вел 
оборонительных войн, признанных в совре-
менной мировой истории отечественными. 
Готовность народов разделить судьбу своего 
государства – редкое явление в мировой по-
литике, и такую способность в период испы-
таний демонстрируют не все.  

День защитника Отечества очень важен 
именно для молодых поколений. У ребят, ак-
тивно познающих окружающий мир, форми-
рующих личные убеждения, проверяющих 
предлагаемые им принципы, должны быть 
притягательные маркеры, эталонные образы, 
с которыми можно сверять свое мнение. В са-
мое тяжелое для нашей страны время всегда 
находились люди, готовые встать на ее защиту. 
Примеры бескорыстного служения Отечеству, 
массовый героизм и готовность обычных лю-
дей к подвигу должны быть известны нашим 
детям и внукам. И должны притягивать вни-
мание, вызывать уважение и понимание. В этом 
задача праздника.  

Позвольте пожелать всем нам мирного неба, 
благосостояния и счастливого будущего на-
шему Отечеству.    

Глава Мирнинского района  
Ришат ЮЗМУХАМЕТОВ. 

Председатель районного Совета депутатов  
Андрей КУЗНЕЦОВ

Этот праздник является истинно народным. 
Защищать свое Отечество – обязанность каж-
дого мужчины, независимо от рода его занятий. 
Именно поэтому мы в этот день традиционно 
чествуем всех российских мужчин. 

Сегодня особые слова благодарности мы об-
ращаем к военнослужащим, к тем отважным 
людям, которые стоят на страже спокойной 
жизни граждан, охраняют наш покой и обес-
печивают безопасность огромной страны. 

Мы гордимся российской армией, ее истин-
ной миротворческой сутью, доблестью и 
честью, военной мощью. 

Мы свято храним в своих сердцах память  
о героях былых времен, уважаем многовековую 
военную историю нашего государства, отме-
ченную славными ратными событиями, кото-
рые стали крепким фундаментом для  

сегодняшнего мира и согласия.  

Наше самосознание как многонациональ-
ного российского народа неразрывно связано 
с Великой Отечественной войной. В годы 
войны наша страна прошла через огромный 
опыт всенародного подвига. Победа, добытая 
кровью и страданиями миллионов людей, – 
это великое достояние нашего народа. Мы пом-
ним об этом всегда! 

День защитника Отечества воодушевляет 
нас на служение своей Родине, на верность 
идеалам и ценностям российского народа, ак-
туализирует наши патриотические устремле-
ния и помыслы.  

Мы – потомки победителей. Пусть всегда 
осознание этой исторической правды придает 
нам смелости и сил для новых достижений, 
для масштабного мирного созидания!    

Глава Республики Саха (Якутия)  

Айсен НИКОЛАЕВ

Этот праздник олицетворяет для многих поколений 
россиян силу и мощь Российской державы, любовь и пре-
данность своей Отчизне, способность заботиться и за-
щищать свою семью! Он является данью глубокого ува-
жения всем, кто служил Родине, напоминает каждому из 
нас о гражданском долге и высоком мужском предна-
значении, о нашей святой обязанности – сохранять мир 
и согласие в обществе и на Земле. 

Желаем вам крепкого здоровья, огромного счастья, со-
зидательного труда и семейного благополучия! Успехов 
во всех ваших делах и начинаниях, мужества, крепости 

духа, воплощения намеченных планов и выполнения по-
ставленных задач. Всегда оставайтесь надежной опорой 
вашим родным и близким. Пусть мир и понимание царят 
в доме, где вас любят и ждут. И пусть каждый день несет 
вам новые победы и достижения, дарит много радости, 
интересных встреч и событий! С праздником! 

 
 Генеральный директор ООО «Алмаздортранс»  

Алексей ЕРЕМИН 

Председатель профкома ООО «Алмаздортранс»                                                                                   

Алексей БОНДАРЕНКО

В этот памятный день мы вспоминаем героев былых 
времен, героев нашего времени. Мужество, патриотизм, 
сила духа и самоотверженность испокон веков были сим-
волами российского воинства, а воинская доблесть была 
и остается одним из главных мужских качеств. Именно 
23 февраля мы чтим подвиг российского солдата, отдаем 
дань глубокого уважения и памяти погибшим за незави-
симость Отчизны. Чествуем ветеранов, тружеников тыла, 
участников локальных военных действий. А также воз-
лагаем большие надежды на наше подрастающее поко-
ление – будущих защитников Родины. Для всех поколений 
нашей страны этот праздник является символом мужества, 
достоинства и чести.  

Защита своего дома – первейший долг, выполнение         
которого для каждого – дело чести. Любой россиянин, 

находится ли он на боевом посту или занимается мирным 
делом, прежде всего – защитник своей Родины. И каждый 
своим трудом вносит вклад в приумножение богатства и 
славы нашей страны.  

В этот замечательный праздник желаем здоровья и дол-
голетия ветеранам, успешной службы солдатам и офице-
рам. Пусть небо над нашей Родиной будет ясным, пусть 
каждый день беззаботно смеются дети, и пусть самоот-
верженность и героизм российского солдата никогда не 
сотрутся из людской памяти. Крепкого здоровья, мира, 
добра и большого семейного счастья! 

 

Глава г. Мирного Клим АНТОНОВ. 

Председатель городского Совета депутатов  

Ольга ПУТИНЦЕВА 
В  АЛРОСА приняли решение 

о присвоении факту добычи крупного ювелирного алмаза имени 
«Спутник V» в честь первой в мире зарегистрированной вак-

цины на основе хорошо изученной платформы вектора аденовируса 
человека. 

100,53-каратный алмаз размером 27,15х28,81х29,56 мм имеет форму 
уплощенного октаэдра. Добытый на россыпях Северной Якутии он 
имеет явно выраженный светло-желтый цвет. 

– Алмазы такого размера и цвета – настоящее чудо природы. По-
этому мы приняли решение назвать этот выдающийся кристалл в честь 
первой российской вакцины от коронавируса, которая тоже является 
чудом, но сотворенным руками наших ученых. Появление вакцины, 
да еще в кратчайшие сроки – исключительное событие, благодаря ко-
торому у нас есть шанс в обозримом будущем вернуться к нормальной 
жизни, – сказал генеральный директор АЛРОСА Сергей ИВАНОВ. 

Комбинированная векторная вакцина «Гам-КОВИД-Вак», разрабо-
танная Национальным исследовательским центром эпидемиологии и 
микробиологии имени Н.Ф. Гамалеи при поддержке Российского фонда 
прямых инвестиций (РФПИ), была зарегистрирована Минздравом РФ 
в августе 2020 года. Вакцина была названа «Спутник V» в честь первого 
советского космического спутника, который в свое время дал новый 
импульс мировым космическим исследованиям.

В АЛРОСА решили  
назвать особо крупный 
алмаз ювелирного  
качества в честь  
первой российской 
вакцины от COVID-19. 

«Спутник V» –  
имя для 100-каратного алмаза 

Уважаемые жители Мирнинского района! 
Поздравляем вас с Днем защитника Отечества!

Уважаемые мирнинцы и гости алмазной столицы! 
От имени администрации г. Мирного и депутатов городского  

Совета поздравляем вас с Днем защитника Отечества! 

Уважаемые работники ООО «Алмаздортранс»,  
дорогие жители Мирнинского района! Примите наши  

искренние поздравления с Днем защитника Отечества!

Уважаемые жители Республики Саха (Якутия)! 
Дорогие якутяне! 

От имени руководства Республики Саха (Якутия)  
поздравляю вас с Днем защитника Отечества!

23 февраля
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В апреле будет ровно три года, как она 

работает в управлении автодорог. А на-

чинала Любовь свою карьеру в отделе 

ОТ и ПБ Мирнинской больницы сразу после 

окончания университета. Но однажды в ее 

жизни настал этап, когда она почувствовала, 

что нужно двигаться дальше и развиваться:  

– Я проработала в МЦРБ пять лет, когда 

решила, что готова к новым знаниям и воз-

можностям. С радостью откликнулась на ва-

кантное место в МУАДе и не пожалела об 

этом! 

Любовь говорит, что многие не видят и не 

понимают ее работу. Со стороны кажется, что 

специалист по охране труда либо все время 

сидит за компьютером, либо прохаживается 

по производственной территории и ничего не 

делает.  

– Как любит говорить один наш коллега: 

«Опять занимаетесь бюрократизмом». Смех 

смехом, но так или иначе наша работа направ-

лена на то, чтобы обеспечить соблюдение тре-

бований трудового законодательства и про-

филактику производственного травматизма и 

заболеваний. Это разработка локальных нор-

мативных актов по вопросам охраны труда, 

проверка соблюдения требований охраны 

труда на производственных площадках, конт-

роль за прохождением работниками медицин-

ских осмотров, обучений, инструктажей, 

контроль за обеспечением работников спец-

одеждой, средствами индивидуальной и кол-

лективной зашиты, проведение специальной 

оценки условий труда совместно с экспертом, 

работа с государственными надзорными ор-

ганами и многое-многое другое. 

Главная же задача заместителя начальника 

службы – это донести до каждого работника, 

как важно соблюдать правила по охране труда. 

Когда работник знает и понимает, как пре- 

дупредить возможные риски, как предотвра-

тить аварии и несчастные случаи на производ-

стве, он сохранит здоровье себе и своим кол-

легам: 

– Безопасность жизни и здоровья всегда 

на первом месте. Поэтому мы в первую оче-

редь должны позаботиться о том, в каких 

условиях работаем. 

– Для того, чтобы стать специалистом в 

области охраны труда, нужно быть психоло-

гически устойчивым. Это касается и общей 

работы, когда специалист по охране труда 

встает на защиту прав одновременно и рабо-

тодателя, и работников. Нужно уметь лави-

ровать и соблюдать баланс между ними. 

Также приходится проводить расследования 

несчастных случаев – психологически это 

очень непросто, – говорит Любовь Алексеева. 

 

Алена БУДКОВА 

МЫ – АЛРОСА

Главное – предупредить производственный травматизм 

Сегодняшняя героиня нашей рубрики –
Любовь АЛЕКСЕЕВА, заместитель на-
чальника службы охраны труда МУАДа.

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

Бродячие собаки, темные улочки  
и снег на голову…

Следует отметить, что такая 

встреча с населением – в ре-

жиме видео-конференц-связи 

(ВКС) – проводилась впервые. Впро-

чем, дистанционное общение стало 

для нас сегодня вынужденной обы-

денностью, когда современные тех-

нологии позволили внедрять новые 

образовательные программы или 

формы взаимодействия. Прямая 

связь всегда полезна как избирателю, 

так и депутату.  

Сейчас применение технических 

средств связи в работе органов власти 

любого уровня объясняется мерами 

противодействия COVID-19. Однако, 

когда мы остановим пандемию, «взя-

тые высоты» интерактивного обще-

ния никуда от нас не денутся. На ог-

ромной территории нашей 

республики муниципалитеты суще-

ствуют преимущественно в качестве 

анклавов, часто разделенные десят-

ками и сотнями километров. За при-

мером далеко ходить не надо. Между 

Тас-Юряхом и Удачным почти 700 

километров дорог не самого лучшего 

качества. А современные средства 

связи, недавно появившиеся там ста-

раниями районных властей, позво-

ляют теперь решать насущные во-

просы в диалоге муниципалитетов в 

режиме реального времени. В бли-

жайшей перспективе будет преодо-

лена информационная оторванность 

Садынского национального эвенкий-

ского наслега. При необходимости 

депутаты райсовета принимают уча-

стие в работе сессий дистанционно, 

что увеличило возможность опера-

тивного управления, актуального 

принятия решений. Поэтому прием 

граждан в режиме ВКС, как и прове-

дение совещаний, конференций, се-

минаров, становятся привычным де-

лом для органов МСУ. Вот и 10 

февраля жители районного центра, 

Алмазного и Чернышевского были с 

нами на связи. Подключились главы 

города Мирного, поселков Айхал и 

Алмазного. Участвовали в диалоге и 

чернышевские депутаты.  

В своем послании от 24 декабря 

глава Якутии Айсен НИКОЛАЕВ от-

метил: «Для граждан не имеет прин-

ципиального значения, на каком 

уровне и какими способами ре-

шаются их насущные проблемы. 

Люди воспринимают все уровни вла-

сти как единое целое».  

Вопросы, которые прозвучали в 

ходе февральского приема, относи-

лись, в основном, к деятельности по-

селенческого уровня самоуправле-

ния. Потому так востребовано было 

участие в видеоконференции глав 

муниципалитетов. Получился своего 

рода телемост (живая связь), когда 

жители поселений могли получать 

ответ на волнующий вопрос непо-

средственно от уполномоченного 

лица – главы поселения или депута-

тов; могли обозначить  проблему, ко-

торую надо решать перед теми, у 

кого есть такие полномочия. 

А обращались люди с насущными 

жизненными вопросами, которые 

встают перед ними каждый день. Го-

ворили об организации пассажир-

ских перевозок между поселениями. 

Накануне в социальной сети Insta-

gram было размещено видео из пе-

реполненного автобуса, следующего 

по маршруту Мирный – Арылах. 

Стоит отметить, что уже в этот день 

специалисты мобилизационного 

управления администрации Мирнин-

ского района начали мониторинг ра-

боты транспорта на маршруте №101. 

Рассказывали жители о проблеме с 

безнадзорными животными и не-

обходимости расширения ветеринар-

ных услуг (Мирный, Чернышев-

ский). Задавали вопросы о системе 

оплаты за дни непосещения детьми 

детских садов по домашним причи-

нам. Поделились проблемами о ка-

честве уборки снега с придомовых 

территорий и благоустройстве тер-

ритории школы №3 в поселке Чер-

нышевском. Жаловались на неудов-

летворительное освещение улиц 

Алмазного. О чистоте воды реки 

Ирелях после известного прорыва 

дамбы также поставили вопрос ал-

мазнинцы. Чернышевцы же спраши-

вали об обеспечении системами очи-

стки воды, почтовыми ящиками. 

Кроме того, целый ряд вопросов 

участникам ВКС жители направили 

через чат ВКС-платформы. Вопросы 

актуальные, решение многих из них 

на контроле не только у местных, но 

и государственных органов власти. 

Назову основные: строительство 

роддома, использование школьных 

автобусов, снос ветхого и аварийного 

жилья, вывоз мусора, организация 

социальных магазинов и предостав-

ление социальных льгот семьям, в 

которых есть студенты. Волнуют жи-

телей тарифы за электроэнергию или 

пользование водой.  

Отдельно хочу выделить вопросы 

о деятельности хозяйствующих субъ-

ектов на территории района. По-

нятно, что всеобщая озабоченность 

переменами в изменении принципов 

хозяйствования АК «АЛРОСА» – со-

кращениями, выводом подразделе-

ний за пределы Якутии – напрямую 

отражается на социальном самочув-

ствии населения.  Поэтому жителей 

интересует, как районный Совет бу-

дет участвовать в решении данных 

непростых вопросов. И не только 

деятельность алмазной компании ин-

тересует мирнинцев. Ставят жители 

и вопросы по другим недропользо-

вателям, в частности, РНГ: почему 

данная компания, пришедшая на тер-

риторию района по ее заявлению, как 

минимум, «на 300 лет» (так и запи-

сано в чате), срочные трудовые до-

говоры с работниками заключает 

сроком на 1 год? 

– Прошедший в режиме ВКС 

прием граждан еще раз обнажил про-

блемы, с которыми ежедневно стал-

киваются жители нашего района, – 

отметил председатель райсовета 

Андрей Кузнецов. – Действительно, 

для граждан все уровни власти яв-

ляются единым целым. Это видно по 

заданным вопросам. Я выражаю при-

знательность главам Мирного, Ал-

мазного, Айхала, депутатам п. Чер-

нышевского, что нашли время для 

участия в этом приеме и постарались 

сразу ответить на вопросы. Конечно, 

на все ответить невозможно в рамках 

выделенного времени. Но ни одно 

обращение без внимания не оста-

нется. Мы будем вместе добиваться 

их решения и доведем конечную ин-

формацию до заявителей. Ведь одна 

из задач депутата любого уровня вла-

сти – быть на связи с избирателями, 

знать и отстаивать их интересы. Учи-

тывать нужды граждан при принятии 

любого решения. 

И завершим наш материал очень 

важной темой. Сегодня для перспек-

тив законодательной власти Якутии 

самой важной дискуссией является 

обсуждение возможности реформи-

рования Государственного Собрания 

РС(Я). А для муниципальных орга-

нов управления актуальны процессы 

реорганизации, когда функции мэрии 

муниципальных образований, являю-

щихся районными центрами, могут 

быть переданы администрации рай-

она. Обе актуальные темы обозначил 

в своем послании Государственному 

Собранию (Ил Тумэн) глава Якутии 

Айсен Николаев. Недавно председа-

тель райсовета Андрей Кузнецов да-

вал комментарий республиканским 

СМИ на тему профессионализма де-

путатского корпуса. А в ходе состо-

явшегося 10 февраля приема граж-

дан известный общественный 

деятель с большим депутатским опы-

том Сергей Киров высказался о не-

обходимости серьезного обсуждения 

обозначенной Айсеном Сергеевичем 

темы о вариантах муниципального 

реформирования на примере алмаз-

ной столицы и муниципального рай-

она. Возможность такой оптимиза-

ции определена Федеральным 

законом №87, принятым в мае 2019 

года. Вопрос действительно требует 

тщательной проработки, широкого 

общественного и экспертного обсуж-

дения, которые, как мы видим, уже 

начались.  
 

Гульсум БЕЙСЕМБАЕВА 

Прием граждан в дистанционном формате провел 10 февраля 
председатель районного Совета депутатов Андрей КУЗНЕЦОВ. 
Всего смогли поучаствовать около 25 посетителей, и диалог 
оказался интересным. Диапазон вопросов, с которыми жители 
алмазной провинции обратились к Андрею Владимировичу, 
был широчайшим.
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Виталий Басыгысов: «Я – мирнинец!»
ТВОИ ЛЮДИ, СЕВЕР!

– Послевоенная пора была очень 

тяжелой, колхозники в лет-

ний период работали, почи-

тай, весь световой день. Да и сумерки захва-

тывали, – так начал рассказывать о себе 

Виталий Николаевич. – Родился я первого 

марта в 1946 году в Тас-Юряхе. Крестьянский 

труд в то время был исключительно ручным. 

Даже дети, уже начиная с третьего класса, по-

лучали план по заготовке сена. А зимой все 

здоровые мужчины отправлялись на охоту. 

Добытая ими пушнина приносила хороший 

доход государству.  

Отец мой Николай Ильич, как и другие 

сельчане, занимался заготовкой сена и охотой 

на пушного зверя. Мать Федосия Никифо-

ровна трудилась на животноводческой ферме, 

– продолжал он. – Денег за свой труд колхоз-

ники практически не получали, действовал 

принцип натуроплаты мясом, маслом и дру-

гими продуктами. А коль рынка нет, то и про-

дать продукты не было возможности. В дет-

стве мы росли в нужде, нужда нас 

воспитывала, приучала помогать родителям. 

Мясо мы видели главным образом зимой, ко-

гда отец возвращался с охоты. А когда лося 

не добывали, то не было и мяса… 

Быт сельчан стал меняться с началом поиска 

в Якутии алмазных месторождений. Посте-

пенно поисковые партии вышли к Вилюю, 

Малой Ботуобии, Тас-Юряху. 

– Когда я учился в начальной школе, в на-

ших краях стали появляться геологи. Тогдаш-

ние геологи работали семьями, а некоторые 

были с детьми, которые учились в нашей 

школе. Среди моих школьных товарищей – 

Александр Никифоров, ставший впослед-

ствии известным в Якутии поэтом. От них 

впервые узнал, что такое компот, изюм, сухо-

фрукты и сгущенное молоко – лакомства 

моего детства. А до той поры главным дели-

катесом для нас служил кусковой сахар. 

Помню еще, что Саша Никифоров носил ов-

чинный полушубок, и мы, детвора, завидо-

вали ее прочности. 

Геологи подарили нашей школе небольшой 

электрический движок, и мы впервые провели 

электричество в классы. Прежде в Тас-Юряхе 

электричества не было и в помине. Мы учи-

лись при свечах или керосиновых лампах, но, 

в основном, использовали световой день, по-

тому что керосин был в большом дефиците. 

Между прочим, мой дядя по материнской 

линии Иннокентий Никифорович Иевлев был 

проводником в отряде геологов Хабардина. 

Впоследствии он получил звание первооткры-

вателя алмазной трубки «Мир», стал почет-

ным гражданином г. Мирного, чем я очень 

горжусь… 

Надо сказать, что прошли годы, и сам Ви-

талий Басыгысов пришел в алмазную про-

мышленность, на фабрику №3, куда и шла 

мощным потоком руда трубки «Мир». Сего-

дня многим трудно представить, с каким на-

пряжением работали в те годы на предприя-

тиях Мирного. Темпы, с которыми трудились 

алмазодобытчики, поражают воображение. 

– В 1970-х годах, когда я работал на обога-

тительной фабрике №3, почти везде на про-

изводстве требовалась полная отдача сил. Сла-

бые насосы быстро изнашивались. Чтобы 

устранить неисправность оборудования, люди 

оставались на фабрике и после окончания 

смены, трудились бесплатно по три, а то и по 

пять часов – столько, сколько требовалось. 

Такое отношение к делу считалось общим 

правилом.  

Выпускник Свердловского горного инсти-

тута им. Вахрушева (СГИ), получивший спе-

циальность горного инженера-технолога,             

13 лет проработал на производственных долж-

ностях в системе ПНО «Якут алмаз». Прошел 

от слесаря до старшего мастера обогатитель-

ной фабрики №3. Свердловск, ныне Екате-

ринбург, был в те годы настоящей кузницей 

отечественного горного производства. В СГИ 

учились многие выпускники из Якутии. 

Кстати, там Виталий Николаевич познако-

мился еще с одним нашим земляком, к кото-

рому можно применить слово «человек-ле-

генда» – Анатолием Поповым. Вот как об 

этом рассказывал Анатолий Тарасович:  

– Результаты зачисления в вузы зачитывали 

у входа в обком ВЛКСМ, там же я увидел 

своих земляков, в том числе и Виталия Басы-

гысова. Выяснилось, что мы с ним поступили 

в один институт. Нас с Виталием поселили в 

одно общежитие. Учились в параллельных 

группах. Мы быстро сдружились, вместе по-

сещали занятия, вместе записались на секцию 

самбо при институте, попали к хорошим тре-

нерам. Все пять лет учились и боролись, за-

щищая честь института. Мы вмес те в 1968 

году проходили практику в Мирном, на чет-

вертой фабрике. К нам относились хорошо – 

знали, какой специальности мы учимся и 

звали на работу после учебы. 

Виталий Басыгысов после учебы распреде-

лился в Алдан на золотые прииски, но вскоре 

вернулся в Мирнинский район, устроился на 

фабрику. Был известен не только как хороший 

специалист, но и как комсомольский вожак, 

спортсмен. Тогда молодежным комсомольским 

бригадам уделяли большое внимание. Акти-

вистов присматривали для работы в исполни-

тельных и партийных органах. Так расстался 

с производством и Виталий Николаевич.  

Был секретарем парторганизации предприя-

тий ПНО «Якуталмаз», работал инструктором 

Якутского обкома КПСС. Но перед этим, по 

воспоминаниям А.Т. Попова, он успел пора-

ботать в Удачном технологом на фабрике №12, 

где показал себя блестящим специалистом и 

рационализатором. Отладил технологию обо-

гащения и предложил внедрить конвейеры.  

– Первый директор УГОКа Анатолий Алек-

сандрович Козеев подхватил эту идею, начали 

устанавливать конвейеры. Сделали – и сразу 

фабрика №12 стала работать устойчиво, – 

вспоминал Анатолий Тарасович. 

Виталий Николаевич всегда внимательно 

относился к людям и говорит, что помнит 

почти всех людей, с кем плечом к плечу тогда 

трудился. Он вспоминает, что большими про-

фессионалами и патриотами отрасли были на-

чальники обогатительной фабрики №3 Лев 

Алексеевич Сафонов, Анатолий Павлович 

Верменич, Вячеслав Иванович Евдокимов, 

Василий Иванович Костылев.  

– Мне довелось работать с Раисой Иванов-

ной Томиловой, ставшей Героем Социалисти-

ческого Труда, Валентиной Семеновной Мед-

ведевой, супругами Юрием и Лилией Цхай, 

Анатолием Аркадьевичем Соловьевым, 

Юрием Петровичем Астаховым и многими 

другими. А как не вспомнить добрым словом 

рабочих, с которыми мы делили все пополам: 

Сашу Тюрюмина, Витю Коновалова, Сашу 

Ибрагимова, Настю Тараканову, Антонину 

Селянскую? Это их усилиями крепла и раз-

вивалась наша отрасль… 

В 1993 году, в очень сложные переломные 

времена, он вновь вернулся на малую родину. 

Президент республики М.Е. Николаев назна-

чил Басыгысова главой администрации Мир-

нинского района. С первых дней работы на 

этом ответственном посту Виталий Николае-

вич проявил принципиальность и дальновид-

ность в принятии управленческих решений, 

завоевав тем самым уважение среди трудовых 

коллективов и жителей района. Потому в 1995 

году главой района земляками он уже был из-

бран.  

Виталий Николаевич работал главой адми-

нистрации в тяжелые для района и респуб-

лики времена: повсеместные задержки с вы-

платой заработной платы, напряженная 

обстановка в трудовых коллективах, заба-

стовки, пикеты. Он сумел наладить работу 

районной администрации, местных органов 

исполнительной власти в новых условиях, со-

хранить стабильной социальную обстановку.  

В 1999 году он был избран депутатом Госу-

дарственной Думы Федерального Собрания 

Российской Федерации, где работал в течение 

двух созывов. В Госдуме в качестве замести-

теля председателя Комитета по природным 

ресурсам и природопользованию активно за-

нимался актуальными для нашей промышлен-

ности вопросами. Под непосредственным           

руководством Виталия Николаевича проводи-

лась работа по сохранению северного коэф-

фициента и надбавок, трудового стажа на Се-

вере. Здесь он проявил себя как настойчивый, 

последовательный, принципиальный политик. 

Была создана настоящая «вертикаль» из ру-

ководителей и депутатов муниципального 

уровня власти, народных избранников Госсо-

брания (Ил Тумэн), руководства РС(Я), депу-

тата ГД РФ и сенаторов Федерального Собра-

ния, выступавших по актуальным для 

Крайнего Севера вопросам единым фронтом. 

Басыгысов в стенах Госдумы стал заметной 

политической фигурой. Затем он стал народ-

ным депутатом РС(Я) и был избран предсе-

дателем Государственного Собрания (Ил Ту-

мэн). Сегодня Виталий Николаевич на 

заслуженном отдыхе. Он почетный гражданин 

Мирнинского района, заслуженный работник 

народного хозяйства Республики Саха (Яку-

тия) и заслуженный работник АЛРОСА. 

Имеет много государственных наград.  

 

Андрей ГИБАЛО 

(пресс-служба администрации  

Мирнинского района) 

Однажды корреспондент «Мирнинского рабочего» в очередном интервью 
спросил у Виталия БАСЫГЫСОВА об отношении к какому-то очень важному 
тогда и проблемному для алмазной провинции вопросу. Виталий Николае-
вич подумал и начал свой ответ так: «Я – мирнинец». В этой фразе нет 
ничего лишнего, и она сразу дает понять собеседнику, с каких позиций к 
решению актуальных для нашего района задач подходит один из самых из-
вестных политиков Якутии. 

В День вывода советских войск из Республики Афгани-

стан – 15 февраля – в Мирном, у памятника воинам-интер-

националистам, состоялась городская акция памяти, кото-

рую провел военком Юрий Чуба. В акции приняли участие 

члены ветеранской организации «Честь», молодежных во-

енно-патриотических клубов, представители общественно-

сти. От имени руководства района цветы к памятнику воз-

ложили Ришат Юзмухаметов и Андрей Кузнецов. 

На неделе в плане подготовки мартовского заседания сес-

сии начали работу депутатские комиссии. 15 февраля засе-

дание комиссии по коммунальному хозяйству провел Алек-

сей Бутаков. В повестку дня были включены восемь 

вопросов, из которых рассмотрены три. 

16 февраля председатель райсовета Андрей Кузнецов, 

заместитель председателя Юлия Кулакова и депутат Татьяна 

Бобровская приняли участие в правительственном часе на 

тему «Об организации медицинского обслуживания детей 

в дошкольных и общеобразовательных организациях 

РС(Я)». Заседание было организовано постоянным комите-

том Государственного Собрания (Ил Тумэн) РС(Я) по здра-

воохранению, социальной защите и занятости. 

Главным событием 16 февраля стал отчет органов госу-

дарственной власти Республики Саха (Якутия) перед жите-

лями Мирнинского района. С докладом выступил замести-

тель министра здравоохранения республики Алексей 

Яковлев. Активное участие в обсуждении отчета приняли 

депутаты районного Совета. Так, проблемные для района 

вопросы обозначили Андрей Кузнецов, Олег Коклин, Нина 

Белова, Алексей Бутаков. 

17 февраля депутат Александр Грудинин принял участие 

в рабочем совещании Координационного совета при главе 

района по гражданскому, патриотическому воспитанию и 

подготовке граждан к военной службе. В тот же день под 

руководством Владимира Шайкина работала комиссия по 

бюджету.  

19 февраля заседание комиссии по социальным вопросам 

провела Нина Белова. Депутаты рассмотрели вопросы пове-

стки сессии, которая состоится 11 марта. В заседаниях ко-

миссий приняли участие руководители органов МСУ Андрей 

Кузнецов и Елена Полякова, заместители главы районной  

администрации Дмитрий Ситнянский, Игорь Видман, Геор-

гий Башарин, Дмитрий      Ширинский, главы поселений и 

ответственные специалисты учреждений. Работа комиссий 

будет продолжена. 

18 февраля при Центре дополнительного образования 

детей была организована ролевая интеллектуальная игра 

«Моделирование заседания районного Совета депутатов». 

Данный проект был подготовлен Центром дополнительного 

образования города Мирного и Секретариатом районного 

Совета депутатов при поддержке республиканского движе-

ния школьников «Юные якутяне» для повышения интереса 

к нормотворчеству, расширения возможностей интеллекту-

ального и творческого общения, профориентации. Участ-

ников интеллектуальной игры приветствовали от районного 

Совета депутатов Андрей Кузнецов и Саян Цыбиков, до-

кладчиком по обсуждаемому вопросу стала Татьяна          

Бобровская. Координаторы интеллектуальной игры – педа-

гог-организатор Центра дополнительного образования        

Екатерина Елбакова и специалист Секретариата Ксения          

Казымова. 

Все указанные мероприятия прошли в режиме ВКС. 

  Секретариат районного Совета депутатов 

КОРОТКО

Неделя в райсовете
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НОВОСТИ ФОНДА «ХАРЫСХАЛ»

Работа по проекту «Ранняя помощь» продолжается 

СПОРТ

Успехи юных боксеров 
В УЧРЕЖДЕНИЯХ ОБРАЗОВАНИЯ 

Лучшие практики  
дополнительного образования 

С  2017 года фонд «Харысхал» реализует проект «Ранняя 
помощь», нацеленный на то, чтобы научить семью 
жить в новой ситуации, когда родился ребенок с осо-

бенностями развития здоровья. Специалист ранней помощи 
проводит нейропсихологическую диагностику на выявление 
нарушений в развитии ребенка, таких как: задержка психо-
речевого развития, общее недоразвитие речи и расстройство 
аутистического спектра у детей младенческого и раннего воз-
раста, а также в более старшем возрасте. Большое внимание 
при проведении диагностики уделяется психологической под-
готовке и ресурсированию родителя. Если выявлено наруше-
ние в развитии, важно, чтобы родитель мог действовать по 
рекомендациям специалиста по раннему развитию и пройти с 
ребенком полное обследование у других специалистов (сур-
долог, логопед, невролог, психиатр, АВА-терапист, дефекто-
лог, ПМПК). Для детей с инвалидностью и детей с ОВЗ 
(подтвержденным ранее) составляется программа после диаг-
ностики, и проводятся коррекционно-развивающие занятия. 

Как отмечает руководитель проекта Гея МАКСИМОВА, 
своевременная помощь и коррекция дают исключительную 
возможность «сгладить» имеющиеся недостатки и проблемы 
в развитии ребенка, а в ряде случаев даже устранить их, обес-
печив тем самым полноценное развитие. 

– За эти годы мы апробировали и усовершенствовали нашу 
работу. Изначально мероприятия в рамках проекта носили ди-
агностический характер. В Год здоровья в Якутии, объявлен-
ный главой республики Айсеном НИКОЛАЕВЫМ, мы 
приняли решение расширить наш проект и направить его на 
профилактику в дошкольных учреждениях. Мы обучим спе-
циалистов детских садов из числа подавших нам заявку. Пе-
дагоги на местах смогут на основе первичного наблюдения 
дополнить или скорректировать содержание своего педагоги-
ческого процесса, а также будут проводить родительские со-
брания по доречевому и речевому развитию детей, – 
подчеркнула Гея Владимировна. 

Работа с семьями, в которых воспитываются дети с ОВЗ, 
включает в себя мероприятия по вопросам о воспитании и раз-

витии ребенка, призванные повысить их психолого-педагоги-
ческую компетентность. 

– Вклад в будущее ребенка начинается от принятия и дей-
ствий родителя. Поэтому так актуальны обучающие занятия 
для семей с ребенком с ОВЗ с раннего возраста. Мы проводим 
такие занятия для родителей, а также тренинги. Никто не 
может находиться с ребенком 24 часа в сутки, кроме мамы и 
папы, и именно они должны научиться владеть инструмен-
тами педагога, быть тренером ребенку, и самое главное – у 
них у самих должны быть силы, чтобы дать ребенку любовь, 
заботу и воспитание, – поделилась Гея Максимова. – Обучая 
специалистов детских садов, мы даем возможность охватить 
больше родителей и семей с детьми с ОВЗ. Каждый сможет 
увидеть и понять, какую важную роль играет эмоциональное 
взаимоотношение между родителями, и как оно влияет на бу-
дущее ребенка. Мониторинг тренинга можно провести в виде 
анкетирования «до» и «после» при кураторстве психолога. 

С этого года в рамках проекта «Ранняя помощь» фонд «Ха-
рысхал» внедряет новое направление – нейробика для детей. 
Это эффективный метод развития интеллектуальных способ-
ностей для всех детей. Цель программы – создание условий 
для профилактики задержки психического развития у детей 
раннего и младшего дошкольного возраста.  

Приглашаем к сотрудничеству руководство городских и 
районных муниципальных дошкольных образовательных уч-
реждений. Запись по телефону: 8-914-2705-887. 

 
Екатерина ВИНОКУРОВА 

Благотворительный фонд «Харысхал» тесно сотрудни-
чает с муниципальными дошкольными образователь-
ными учреждениями Якутии по проекту ранней 
комплексной помощи семьям, воспитывающим детей 
с ограниченными возможностями здоровья (ОВЗ) и 
детей раннего возраста.

В течение недели ребята представляли ви-
деорезультаты в трех упражнениях, про-
должительность выполнения каждого – 

одна минута. 

Судьей соревнований – тренером-преподава-
телем по боксу, кикбоксингу ЦДО Александром 
ИЗМАИЛОВЫМ – отслеживались особенности 
каждой возрастной категории, техника выполне-
ния, преимущество отдавалось технически пра-
вильно выполненным упражнениям. 

Призерами личных соревнований стали ре-
бята, показавшие лучшие результаты. Они по-
лучат грамоты и подарки от администрации МО 
«Город Удачный». 
Младшие: 
1-е место – Артур БЕЛОЦЕРКОВСКИЙ 
2-е место – Данил МАСЮРЕНКО 
3-е место – Данияр ХАБИБОВ, Даниэль ШРЫКОВ. 
Старшие: 
1-е место – Влад ПРОКОПЬЕВ 
2-е место – Максим КОСОЛАПОВ 
3-е место – Артем ВИННИК. 

С азартом включились в эстафету юные 
воспитанники тренера по хоккею с шай-
бой Дмитрия НАМЕСТНИКОВА. Разде-

лившись на три команды, ребята в полном об-
мундировании соперничали в скорости и умении 
владеть коньком и клюшкой на льду арены «Сне-
жинка». Командная эстафета стала идеальным 
форматом, чтобы поддержать дружескую атмо-
сферу среди хоккеистов секции. 

Игровую эстафету продолжили в спортивном 
зале «Алмаз» дзюдоисты, вольники и боксеры. 
Старший инструктор-методист по спорту Вадим 
ПОПОВ предложил ребятам задания одновре-
менно и на скорость, и на смекалку. Интересные 
препятствия и шуточные задания сделали «Ве-

селые старты» динамичной и зрелищной 
физичес кой подготовкой для начинающих 
спортс менов Удачного. 

Заметим, что тренировки прошли без участия 
зрителей, но стимулом для достижения будущих 
успехов стали награды, которые здесь же 
вручила победителям ведущий специалист по 
спорту и ЗОЖ администрации МО «Город Удач-
ный» Марина МОРА. 

Василина ИСАЕВА 

(пресс-служба МО «Город Удачный») 

Отжимание, пресс, берпи выполняли дома на время юные спортсмены – воспитанники 
секции спортивной борьбы Центра дополнительного образования (ЦДО). Личные он-
лайн-соревнования были организованы администрацией города Удачного и ЦДО.

Всегда важна мотивация к занятию спор-
том. Чтобы тренировки не становились ру-
тинными, обыденными, в детских спортив-
ных секциях Удачнинского отделения КСК 
решили провести «Веселые старты» прямо 
во время тренировочного процесса. А 
чтобы подогреть успех и сохранить пози-
тивный настрой, в администрации города 
Удачного подготовили победителям по-
ощрительные призы.

«Веселые старты»  
во время тренировки 

С  приветственным 
словом выступила 
заместитель на-

чальника по содержанию 
образования и развитию 
МРУО Зоя ДАНИЛОВА. 
Темы докладов затронули 
важные вопросы: о про-
ектной деятельности в раз-
витии ДО; о современных 
подходах в организации 
ДО; об интеграции общего 
и дополнительного обра-
зования детей на основе 
развития исследователь-
ской работы с детьми и 
внедрения форм дистан-
ционного дополнитель-
ного образования и другое. 

Коллеги поделились ин-
новационным опытом про-
ектной деятельности, об-
судили новые подходы в 
развитии дополнительного 
образования, выстроили 
ориентиры для плодотвор-
ной работы.  

Начальник отдела вос-
питания и дополнитель-
ного образования МРУО 
Галина ВАКАРИНЦЕВА 
представила систему до-
полнительного образова-
ния Мирнинского района, 
выполнение целевых пока-
зателей проекта «Успех 
каждого ребенка», сказала 
о важности социального 
партнерства и поддержку 
со стороны администра-
ции МО «Мирнинский 
район». Директор Дворца 
детства г. Якутска выде-
лила современные под-
ходы к воспитанию и  
рассказала об опыте про-

ектной деятельности как о 
ресурсе для развития до-
полнительного образова-
ния, пригласила коллег к 
сотрудничеству. Директор 
Центра творческого разви-
тия и гуманитарного обра-
зования школьников Олек-
минского района Ольга 
РОЖКОВА представила 
опыт развития научно-ис-
следовательской деятель-
ности, показала организа-
цию летней занятости 
детей на примере сетевого 
исследовательского про-
екта «Научное лето-2020 
онлайн», где приняли уча-
стие команды юных на-
учных исследователей со 
всей республики, в том 
числе и из г. Мирного – 
команда «Юные фено-
логи» (руководитель  
Татьяна АЛЕКСЕЕВА).  
Директор интеллекту-
ально-творческого центра 
«Кэскил» им. Н.И. Прото-
поповой г. Вилюйска Сар-
гылаана ВАСИЛЬЕВА рас-
сказала об использовании 
таких педагогических тех-
нологий, как метод про-

ектов, STEAM-образова-
ние, социальное проекти-
рование, информационные 
технологии, а также о ра-
боте координационно-ме-
тодического совета «Мето-
дический четверг» по 
развитию муниципальной 
системы дополнительного 
образования в Вилюйском 
районе. В ходе выступле-
ния старший методист 
РРЦ «Юные якутяне» 
Матрена ГОВОРОВА 
внесла предложение о на-
правлении ДОП для при-
своения статуса «автор-
ская программа». 

В завершение конферен-
ции Зоя Данилова побла-
годарила коллег за актив-
ное участие, отметила 
нетрадиционный формат 
мероприятия, предложила 
дальнейшее плодотворное 
сотрудничество. 

    
Чейнеш БАЗЫР,  

заместитель директора 

ЦДО г. Мирного по УВР. 

Марина РОЖИНА,  

заместитель директора 

ЦДО г. Мирного по НМР 

В соответствии с планом работы Мирнинского районного управления об-
разования (МРУО) в рамках февральского совещания работников образо-
вания Мирнинского района 16 февраля в дистанционном формате прошла 
Межмуниципальная методическая конференция «Современные тенденции 
обновления содержания и технологий дополнительного образования (ДО). 
Опыт и перспективы». В конференции приняли участие коллеги из Якутска, 
Олекминского, Вилюйского и Мирнинского районов. 
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ИСТОРИЮ СОЗДАЮТ ЛЮДИ

Достойная и интересная жизнь  
Марии Мироновой 

КУЛЬТУРА

«Дарите книги с любовью!» 

Мария Гаврильевна роди-

лась 10 января 1915 года в 

Селляхском наслеге Тат-

тинского района Якутской АССР 

вторым ребенком в семье Харитины 

Григорьевны и Гаврила Егоровича 

Мироновых. Мама Марии была пе-

редовым работником колхоза 

«Красная сила», отец – строителем, 

участвовал в возведении многих со-

циально-культурных объектов Тат-

тинского района, в том числе 

двухэтажной школы в селе Ытык-

Кель, построенной в 1938 году. Ба-

бушка Дария Илларионовна 

Сивцева приходится сводной сес -

трой народного писателя и драма-

турга Якутии Дмитрия Кононовича 

Сивцева-Суоруна Омоллоона.  

Мария с детства знала Платона 

Алексеевича Ойунского, известного 

политического деятеля, уроженца 

села Черкех Таттинского района. 

Платон Ойунский был частым гос -

тем у бабушки девочки. 

В 1927 году только в 12 лет 

Мария пошла учиться в Черкехскую 

школу. Дария Илларионовна в то 

время работала сторожем в этой 

школе. Первой учительницей де-

вочки стала Улитта Гаврильевна 

Прудецкая. Первая пионерка школы 

Мария училась хорошо, с детства 

мечтала стать врачом. На всю жизнь 

Марии запомнились слова Платона 

Ойунского, который во время посе-

щения школы, где училась Мария, 

сказал: «Учись хорошо, старайся, 

получи образование». 

После окончания школы в с. Чер-

кех в 1937 году осуществила свою 

мечту: поступила на акушерское от-

деление фельдшерско-акушерского 

училища в Якутске. Во время учебы 

в училище ее отец Гаврил Егорович 

Миронов необоснованно, по поли-

тическим мотивам, был репресси-

рован и заключен в тюрьму, это 

было в августе 1938 года. Вместе с 

ним также были репрессированы 

дядя Марии Василий Григорьевич 

Сивцев и Дмитрий Кононович Сив-

цев-Суорун Омоллоон.  

Окончив училище, Мария по рас-

поряжению Народного комисса-

риата здравоохранения Якутской 

АССР от 1 июля 1940 года отправи-

лась работать фельдшером в дале-

кий Садынский район. Путь в 

неизвестный район был далек и тру-

ден: полтора месяца в дороге – на 

пароходе, на собачьих и оленьих 

упряжках.  

 

Садынский район был образован 

в июне 1930 года с центром в 

селе Туой-Хая. Площадь была 

больше территории Нюрбинского, 

Сунтарского и Ленского районов, 

вместе взятых. Проживали на этой 

территории всего около тысячи че-

ловек. Основными занятиями мест-

ных жителей были скотоводство, 

коневодство, оленеводство, рыбо-

ловство, промысловая охота. Новый 

район имел три наслега: Чонский  

(с. Туой-Хая), Ботуобуйинский  

(с. Тас-Юрях), Садынский (с. Улуу-

Того).  

В трудные военные годы жители 

Садынского района участвовали в 

добыче полевого исландского 

шпата, пушнины, собирали денеж-

ные средства на строительство тан-

ковой колонны, теплую одежду для 

отправки на фронт. В районе было 

около ста охотников-стахановцев. В 

годы войны на Чуоне работал рыб-

завод, где трудились более 70 чело-

век. Учитывая малочисленность 

населения Садынского района, в ок-

тябре 1947 года Верховным Сове-

том РСФСР было принято решение 

о его реорганизации. В результате 

Чонский и Садынский наслеги ото-

шли к Сунтарскому району, Боту-

обуйинский – к Ленскому району. 

Позже, в связи с образованием Мир-

нинского района, Чонский и Садын-

ский наслеги вошли в его состав.  

С началом строительства Вилюй-

ской ГЭС в 1962 году жители села 

Туой-Хая и населенных пунктов 

Сынсыктаах, Чохчуолу, Усть-Чуона 

с населением чуть более 400 чело-

век было переселены в села Ары-

лах, Тас-Юрях и Сюльдюкар. В 

память о древнем якутском поселе-

нии, в 1930-1947 гг. являвшемся 

центром Садынского района, о его 

жителях на оставшейся вершине 

горы Туой-Хая на высоком железо-

бетонном постаменте был установ-

лен памятник женщине-матери 

высотой семь метров.  

 

Трудовая деятельность Марии на-

чалась с колхозного роддома 

местности Чохчуолу, через год она 

была назначена заведующей боль-

ницей села Улуу-Того, а в 1943 году 

переехала в село Туой-Хая. С пере-

ездом ей помог земляк Василий 

Харлампьевич Вырдылин, занимав-

ший в то время должность первого 

секретаря райкома Садынского рай-

она (с 1939 по 1942 годы).  

Жители района с радостью при-

няли весть о приезде квалифициро-

ванного фельдшера. На первых 

порах было трудновато: непривыч-

ная полукочевая жизнь эвенков, от-

сутствие техники, отдаленность 

участков. В зимнее время к отдален-

ным участкам приходилось ездить 

верхом на оленях и лошадях, а 

летом сплавляться по речке. Но 

стойкая девушка быстро привыкла 

к такому образу жизни. Невысокого 

роста, шустрая и энергичная де-

вушка быстро нашла общий язык с 

жителями, и сельчане полюбили мо-

лодого грамотного фельдшера, всег -

да готовую прийти на помощь, за ее 

доброе и отзывчивое сердце. Ску-

чать было некогда, девушка часто 

вспоминала родителей, родных, пе-

реживала за отца и дядю. Через не-

которое время, получив телеграмму 

из дома: «Освободились. Отец, 

дядя», – очень обрадовалась. 

В тяжелые военные годы в мед-

пункте Мария осталась работать 

одна. Несмотря на все трудности, 

все – кто как мог – вносили свою 

скромную лепту ради Победы. 

Марию назначили председателем 

фонда обороны Садынского района, 

и в свободное от работы время жен-

щины под ее руководством шили 

шапки, вязали варежки, изготавли-

вали портянки (оленьи шкуры жен-

щины обрабатывали сами), которые 

отправляли в Якутск, далее – на 

фронт. Также в фонд сдавали часть 

зарплаты для изготовления танков и 

самолетов. Так, например, в архив-

ных документах от 21 марта 1944 

года указано, что на создание ко-

лонны танков работники районной 

больницы в количестве 13 человек 

собрали 695 рублей, в том числе 

Мария Миронова – 60 рублей, врач 

Михаил Степанович Григорьев – 

220 рублей.  

Весть о Победе принесла счастье 

в село, и жители на несколько дней 

организовали Осуохай Победы. За 

самоотверженный и доблестный 

труд многие жители села были за-

служенно оценены. Мария Гавриль-

евна также в числе многих была 

награждена медалью «За доблест-

ный труд в Великой Отечественной 

войне 1941-1945 годов».  

Вскоре Мария встретила своего 

будущего супруга Николая Петро-

вича Иванова, уроженца села Туой-

Хая, который после окончания 

Якутского финансового техникума 

приехал работать в родное село. В 

1948 году Мария с мужем и детьми 

переехали в село Ытык-Кель Тат-

тинского района. По приезде, не 

найдя работу по профессии, Мария 

год работала заведующей детским 

садом, спустя год, была принята в 

тубдиспансер акушеркой, где труди-

лась до 1987 года – до 72 лет. Чело-

век с большой активной жизненной 

позицией, неутомимая обществен-

ница, везде и во всем успевала: пела 

в хоре ветеранов, была председате-

лем профсоюза, членом женского 

Совета, несколько раз избиралась 

депутатом сельского Совета. Сель-

чане любили и уважали Марию Гав-

рильевну за ее доброе и чуткое 

сердце. Она была очень гостепри-

имной, всегда отзывчивой, в меру 

своих сил старалась помогать каж-

дому, кто обращался за помощью.  

Супруг Марии Николай Петрович 

умер в 1959 году. В последние годы 

жизни Мария Гаврильевна жила у 

дочери Клавдии в селе Хатассы. 

Прожив достойную и интересную 

жизнь, она умерла 11 марта 2009 

года в возрасте 94 лет, оставив о 

себе только хорошие и теплые вос-

поминания. 

До последних дней жизни Мария 

Гаврильевна не забывала жителей 

сел Улуу-Того и Туой-Хая, где начи-

налась ее трудовая деятельность, 

живо интересовалась всем, что свя-

зано с Садынским районом.  

Дети, внуки и правнуки Марии 

Гаврильевны нашли достойное 

место в жизни. Дочь Клавдия Нико-

лаевна в настоящее время живет в 

Москве, ее сын – студент Москов-

ского государственного института 

международных отношений, сын 

Петр Николаевич – на заслуженном 

отдыхе, занимается научной рабо-

той, живет в селе Ытык-Кель Тат-

тинского улуса.  

Лариса НАУМОВА,  

руководитель 

 Краеведческого музея 

Краеведческий музей продолжает рубрику «Историю создают 
люди», в которой рассказывается о простых тружениках-энтузиас -
тах, стоявших у истоков создания нашего города, района. Сегодня 
речь пойдет о первом фельдшере Садынского района, почетном 
гражданине Таттинского улуса, ветеране тыла и труда Марии МИ-
РОНОВОЙ. 

В кругу семьи

С супругом Николаем. 1959 год

В этом году к акции впервые присоединилась детская биб-

лиотека №3 г. Удачного. Для нашей библиотеки участие 

в таком мероприятии общероссийского масштаба стало 

очень важным, так как акция была организована Ассоциацией 

деятелей культуры, искусства и просвещения по приобщению 

детей к чтению «Растим читателя», а одной из целей нашей ра-

боты как раз и является привлечение читателей в библиотеку и 

приобщение к чтению.  

Работники детской библиотеки побывали в гостях у воспи-

танников детского сада «Сказка» и подарили ребятам новые 

ярко иллюстрированные книги. Дети были в восторге от пода-

ренных книг и пообещали поскорее научиться читать, чтобы в 

будущем стать завсегдатаями нашей библиотеки. Также книги 

были подарены детскому отделению Удачнинской городской 

больницы. Верим, что книги, подаренные маленьким пациен-

там, помогли им поскорее выздороветь и вернуться домой. 

Жители Удачного приняли активное участие в акции: прино-

сили свои книги в подарок библиотеке. Всего за время прове-

дения акции книгодарения с 8 по 14 февраля было подарено 

читателям и получено от читателей в дар 63 книги. Надеемся, 

что данное мероприятие станет традиционным для детской биб-

лиотеки и жителей нашего города.  

Галина РУДЕНКО, 

главный библиотекарь  

Под таким девизом проходила Пятая общероссийская 
акция, приуроченная к Международному дню книгода-
рения, который отмечается 14 февраля во многих стра-
нах мира.
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– Сколько видов птиц оби-
тает в районе Юго-Запад-
ной Якутии? Какие виды 

самые распространенные?  

– На этой территории (Сунтарский, Мир-

нинский, Ленский и Олекминский районы) 

специальных орнито-фаунистических ис-

следований не проводилось, но есть работы, 

которые проведены по отдельным участкам 

этого региона. Так, в монографии «Птицы 

Вилюйского бассейна» учителем-энтузиастом 

Борисом Николаевичем Андреевым из  

Сунтарского района собран уникальный 

многолетний материал по фауне птиц бас-

сейна реки Вилюй. Борис Николаевич также 

создал первый музей природы в Якутии, где 

имеются экспонаты животных из различных 

уголков мира. 

В настоящее время имеются научные 

публикации орнитологов, связанные с насе-

лением и биологией отдельных видов птиц 

этого региона. По последним данным, в рай-

оне Юго-Западной Якутии, вероятно, оби-

тают около 220 видов птиц, из которых боль-

шинство видов гнездятся на этой 

территории, остальные виды отмечаются во 

время сезонных миграций. 

Видовое богатство птиц этого региона, в 

основном, представлено сибирскими и ши-

роко распространенными видами: здесь 

обычны вьюрки, белокрылые клесты, 

коньки, соловьи, дрозды, пеночки и так далее. 

Численность птиц в целом для этой ог-

ромной территории весьма стабильна. Из-

менение экосистем из-за деятельности че-

ловека в этом регионе можно считать 

незначительным, но это может способство-

вать снижению численности некоторых ред-

ких видов, а для некоторых видов может, 

наоборот, создать благоприятные условия. 

Так, например, на Таймыре ранее не гнез-

дившийся редкий вид – кречет – начал гнез-

диться на мостах. 

Кроме того, сезонная охота на боровую 

и водоплавающую дичь тоже может сказы-

ваться на численности охотничье-промыс-

ловых видов птиц, так как под выстрел охот-

ников могут попадать самки. 

– Здесь птицы гнездуются, выводят по-
томство, а куда они улетают зимовать? 
Есть ли птицы, которые живут здесь 
круглый год? Как они переживают мо-
розы? 

– По данным Центра кольцевания, а 

также по литературным данным, «наши» 

птицы улетают, в основном, на зимовку в 

Юго-Восточную Азию, Индию и Африку. 

Дальними мигрантами считаются кулики, 

которые зимуют в Австралии. 

По опубликованным сведениям, здесь, 

вероятно, зимуют и отмечаются во время 

кочевок около 27 видов птиц. Некоторые 

виды адаптировались в зимний период ноче-

вать под снегом, например, глухари, куро-

патки, рябчики. Воробьиные птицы зимуют 

таким же образом. 

Магаданские орнитологи установили на 

гаичек радиопередатчики для того, чтобы 

узнать, как эта маленькая птичка ночует зи-

мой. Выяснилось, что она ночует под снегом 

и использует небольшую территорию для 

поиска корма. Другие птицы, например, 

мелкие совы и врановые (кукши, вороны, 

сойки, кедровки) приспособились делать за-

пасы, чтобы кормиться в зимний период. 

– Встречаются ли у нас редкие виды 
птиц? 

– На территории Юго-Западной Якутии 

обитают такие редкие виды, как черный 

аист, лебедь-кликун, пискулька, таежный гу-

менник, клоктун, сапсан, кобчик, орлан-бе-

лохвост, беркут, скопа, серый и черный жу-

равли, коростель, большой веретенник, 

дальневосточный кроншнеп, кроншнеп-ма-

лютка, филин и другие. 

– Есть ли опасность исчезновения ка-
кого-то вида? С чем это может быть свя-
зано? 

– Существует ряд редких видов, которые 

раньше гнездились на этой территории, но 

сейчас они отсутствуют или встречаются 

здесь крайне редко. Мелкий сокол – кобчик, 

гнездящийся на Сунтарской излучине, пол-

ностью исчез. Вероятно, это связано с  

местами зимовок данной популяции. Чер-

ный журавль, ранее гнездившийся по бас-

сейну реки Вилюй, в настоящее время 

крайне редок, встречаются лишь единичные 

экземпляры этого вида. 

– Были ли здесь зафиксированы инте-
ресные случаи, как, например, знамени-
тый случай с фламинго, которого нашли 
в Нюрбинском районе? 

– На территории этого района было за-

регистрировано несколько залетов птиц. Не-

которые из них – скворец, грач и сорока – 

обосновавшись на новой территории, стали 

гнездиться, и сейчас они в некоторых местах 

не представляют редкости. Эти новые виды 

появились, вероятно, из-за промышленного 

освоения, что позволило им селиться рядом 

с человеком и проникать дальше на север. 

Что касается экзотичных видов, то к нам 

часто поступает информация от фотографов, 

охотников и других наблюдателей о встре-

чах с ранее незнакомыми им птицами. От-

мечались такие находки как большой бак-

лан, фламинго, горный гусь, иволга, 

даурский журавль, красавка и перепел. 

Случайные залеты птиц возникают по 

разным причинам. Некоторые птицы из-за 

сильных ветров и других климатических 

факторов могут отбиться от стаи и полететь 

в другом направлении. 

– Почему птицы поют? И правда ли, 
что поют только самцы? 

– Период так называемой активной во-

кализации птиц происходит во время весен-

них брачных игр. Самцы начинают активно 

петь, чтобы привлечь самок. У воробьиных 

птиц поют только самцы, и они, в основном, 

окрашены более ярко, чем самки. 

Также самцы не перестают петь и в пе-

риод гнездования – так они отмечают свои 

гнездовые территории, а при появлении со-

перника агрессивно реагируют, защищая 

свою кладку. Самки после того, как птенцы 

встают на крыло, подают специальные по-

зывки, чтоб привлечь своих птенцов. 

– Можно ли подкармливать птиц? И 
что делать, если нашел птицу? 

– Желательно подкармливать птиц в на-

селенных пунктах в зимний период, так как 

здесь обитают птицы, которые приспособ-

лены лишь к доступному корму. Такие виды 

как воробьи, голуби в природных ландшаф-

тах не могут самостоятельно добывать себе 

корм. Обычно в зимний период их кормят 

семечками, салом. 

Если вы обнаружили птицу, ни в коем 

случае не берите ее к себе. Так вы можете 

нанести ей вред, птица может получить из-

за этого серьезный стресс. Часто люди на-

ходят птенцов и забирают их к себе, чего 

делать не стоит. Оперившись, птенцы начи-

нают свои первые полеты и поэтому иногда 

могут отбиваться от родителей. 

– Для чего нужна наука орнитология? 
Что такое бердвотчинг?  

– Орнитологи занимаются изучением 

распространения, биологии, экологии, забо-

леваний птиц. Поскольку птицы участвуют 

в круговороте веществ в природе, необхо-

димо детально наблюдать за их биологией. 

Некоторые птицы могут стать переносчи-

ками различных заболеваний (например, 

птичий грипп, клещевой энцефалит и так 

далее), и необходимо знать, откуда приле-

тела эта птица, чтобы устранить причины 

очага. 

Бердвотчинг – это любительская орни-

тология, наблюдение и изучение птиц нево-

оруженным глазом или при помощи би-

нокля. Помимо визуального наблюдения, 

некоторые бердвотчеры слушают пение 

птиц, поскольку многие виды бывает легче 

распознать по издаваемым ими звукам. В 

Якутии в последнее время среди населения 

мы наблюдаем повышение интереса к птицам. 

 

Беседовала Анна БЕЗНОСОВА. 

Фотографии предоставлены 

 Евгением ШЕМЯКИНЫМ 

ПРИРОДА

Знаете ли вы, что на территории Юго-
Западной Якутии, где находится Мир-
нинский район, обитает более 200 ви-
дов птиц, и среди них встречаются 
довольно редкие? Об этом и не 
только, в связи с Днем орнитолога, 
который отмечается в России еже-
годно 19 февраля, нам рассказал на-
учный сотрудник Института биологи-
ческих проблем криолитозоны СО 
РАН, орнитолог, кандидат биологических 
наук Евгений ШЕМЯКИН.

Интересное о птицах

Самец рябчика

Поползень

Установка радиомаячков на рябчика

Александра ГРИГОРЬЕВА – Сандаарыйа 
 
МАЛЬЧИК РОДИЛСЯ! 
 
В юрте, под полночною звездою, 
На аласе, где дремала тишь, 
Посланный небесною рукою 
Солнцеликий родился малыш! 
 
Весть об этом разлетелась скоро. 
Всех Тойон Джагыл оповестил: 
– Мальчик родился! – звенело слово. 
– Мальчик родился! – воскликнул мир. 
 
Лошади копыта застучали 
Ритмом бубна по черте дорог. 
На скале орлиной зазвучали 
Звуки песнопения – тойук. 
 
Птицы заливались перезвоном. 
Облака гуляли в синеве. 
На аласе, в предрассветье сонном 
Солнца сын явился на заре… 
 
 
ХАТАН ТЭМИЭРИЙЭ1 
 
Огромный бубен зазвучал с небес, 
Как гром, пришедший, влагою продлится. 
И содрогнулся от камланий лес. 
Что суждено, то все должно случиться. 
 
А на аласе тихо юрта спит, 
Укрыв собою от дождей и стужи. 
Под одеяльцем мальчуган лежит 
И древний Дух Огня над юртой кружит. 
 
Он опустился мальчику на грудь, 
И золотистый свет упал на своды. 
Дух в пепел очага успел вдохнуть 
Величие Огня своей природы. 
 
И растворился, не оставив след. 
Погасло золото под низким сводом. 
Никто не знает, было или нет? 
Но в венах кровь вскипела от свободы. 
 
Поднялись веки. Слышен сердца стук. 
Мальчишка и не понял, что случилось. 
Ему на миг лишь показалось вдруг, 
Что небеса над юртой распахнулись. 
 
И он в свой час услышал шепот слов, 
А с ними – пенье бубна в поднебесье. 
Алгыс священный будоражит кровь 
И рвется из груди прекрасной песней. 
 
Вот так явился в мир Большой Поэт, 
Как солнце, разноцветя час восхода. 
Пришел, чтобы оставить яркий след 
В сердцах и душах своего народа... 
 
 
ААН АЛАХЧЫН ХОТУН 
 
На груди своей могучей, 
Где травой аласы зреют, 
Где река водой кипучей, 
Протекая, голубеет, 
 
Мать-земля дитя качает! 
 
Сыном Солнца он зовется! 
Дух Земли об этом знает. 
И от радости смеется 
И за плечи обнимает. 
 
Мать-земля дитя качает! 
 
Загадай желанье, бросив 
Хамыйах земле на корни. 
И она заплодоносит 
Благоденствием в ладони. 
 
Мать-земля дитя качает! 
 
Танцу девушек прекрасных 
Улыбается природа. 
Вместе с небосводом ясным 
Обещая плодородье. 
 
Мать-земля дитя качает! 
 
А луга с травою сочной 
Молоком чорон наполнив, 
Изобилием цветочным 
Восхитят, коней накормят. 
 
Мать-земля дитя качает! 

 
Дымокур струится в небо. 
Дух Земли, отведай яства! 
На земле священной предков 
Свет алгыса нежит счастье. 
 
Мать-земля дитя качает! 
В добрый путь благословляя… 
 

Перевод Веры ДОНСКОЙ 
1 Божество огня у якутов
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КАЛЕЙДОСКОП

  На заметку Сканворд «Грильяж»

 Детский досуг

Судоку
  Наш огород

Как улучшить свое эмоциональное здоровье? 

Большое количество энергии мы тратим на негатив-

ные мысли, тревогу и суету. От них тоже нужно и 

можно освобождаться. Делать это лучше ежедневно. 

Это как ежедневно выкидывать мусор, только из го-

ловы. 

Утренние страницы 

Если вы читали книгу Джулии Кемерон «Путь ху-

дожника», то наверняка уже знакомы с ней. 

Суть техники в том, чтобы каждое утро после про-

буждения выписывать свои мысли в тетрадь. Мини-

мум три страницы. Именно в это время подсознание 

максимально открыто для нас. Но на практике бывает 

сложно выполнять эту технику утром. Это не страшно 

– вы можете выполнять ее, когда вам удобно. Утром, 

днем, вечером, перед сном – неважно, главное – де-

лайте. Это все равно принесет вам большой результат, 

если выполнять ее ежедневно на протяжении двух 

или трех месяцев.  

Какой результат дает выполнение этой техники: 

– вы освободите мозг от лишних мыслей и нега-

тива; 

– вы остановите мыслемешалку в голове; 

– уберете барьеры, останавливающие вас, появится 

место для свежих идей; 

– у вас улучшится настроение (гарантировано). 

Что вы будете туда писать? 

То, что прямо сейчас крутится в вашей голове. Прямо 

в этот момент, когда вы садитесь писать. Все что 

угодно. Негатив, злость, обиды, позитив, просто 

мысли. Неважно что – важно, чтобы вы писали все, 

что приходит в голову. Вы как бы сливаете все плохое 

на бумагу, и вам становится легче. Главное не конт-

ролировать процесс и не осуждать себя. 

Не переживайте, если первое время из вас будет 

литься только негатив. Так происходит почти у всех, 

и это нормально. Просто вы долго терпели и молчали, 

именно поэтому он накопился. Просто продолжайте 

писать, без осуждения себя за это, и через некоторое 

время (две-три недели) ситуация изменится, если, ко-

нечно, вы будете делать технику ежедневно.  

Утренние страницы не перечитываются и никому 

не показываются. Это просто мусорная корзина для 

мыслей. Можете выкидывать, если хотите. Жечь не 

обязательно. Можно просто исписать тетрадь и вы-

кинуть ее.  

После недели – второй утренних страниц начинают 

приходить идеи и открытия. Записывайте их в спе-

циальную страницу в начале месяца «Важные осо-

знания». А также на каждый день у вас есть место 

для ваших идей. 

Купите обычную тетрадь (удобнее, если она на спи-

рали) и приятную ручку, которой будет легко и удобно 

писать. 

Спады и подъемы 

Спады и подъемы – это нормально. Все в жизни цик-

лично. Мы привыкли говорить, что должны быть 

всег да на коне, но это иллюзия – так мы себя только 

изводим. В реальности мы всегда движемся по сину-

соиде: либо вверх на подъем, либо спускаемся вниз, 

и так постоянно. Предлагаем подружиться со своими 

спадами, потому что в них очень много ресурса.  

Для этого проанализируйте, как лично у вас про-

ходят спады и подъемы? Понаблюдайте за собой в 

течение месяца. Когда и в какой точке пути вы нахо-

дитесь? Задайте себе эти вопросы на спуске и на 

подъеме: 

1. Какая я? (когда иду на подъем, когда иду на 

спуск?) 

2. Что я делаю в этом периоде лучше всего? 

3. В каком состоянии я нахожусь? 

4. Про что я думаю? Какие мысли меня посещают? 

(На подъеме? На спаде?) 

5. Кто я? (создайте метафору этого периода) 

Запишите свои выводы и осознания. 

Физические упражнения, питание и здоровье 

Большое влияние на наше эмоциональное здоровье 

и энергию имеет наше тело. Чтобы быть энергичным 

– тело должно быть в порядке. Обратите внимание 

на три аспекта:  

Физические упражнения и достаточное количе-

ство сна. 

Со сном все понятно, восемь часов – это норма, со-

кращать ее сильно не стоит. Но также важно знать, 

что у организма свои часы на восстановление разных 

систем. И в наш век информации и социальных сетей 

критически важно восстанавливать именно нервную 

систему и разум. А они восстанавливаются именно с 

девяти до одиннадцати вечера. Важно ложиться не 

позднее десяти вечера. Этот простой лайфхак в разы 

прибавит вам сил и настроения в течение дня. 

Если у вас сидячий образ жизни – физические на-

грузки телу необходимы. Найдите то, что вам нра-

вится. Например, бег, тренажерный зал, катание на 

велосипеде, танцы. Что угодно! Выберите то, что вам 

в удовольствие и выполняйте регулярно. 

Питание 

На настроение и энергию влияет также питание. Есть 

продукты, которые придают сил, вызывают прилив 

гормонов счастья. Есть продукты, вызывающие тре-

вогу, сонливость, депрессивность. Например, алко-

голь, кофе и быстрые углеводы – приводят к пассив-

ности и плохому настроению (сначала происходит 

скачок гормонов – нам хорошо, но через несколько 

часов настроение снижается). В то время, как авокадо, 

шоколад, вода и бананы вырабатывают гормон 

счастья. Можно есть вкусно и одновременно с поль-

зой для тела. Эта тема очень широка, есть питание 

по группе крови, например. Изучите влияние про-

дуктов на ваш организм и скорректируйте свой ра-

цион для насыщения естественной энергией. Тогда 

вам не придется ненавидеть свой будильник по утрам. 

Здоровье 

Если у вас что-то болит – организм огромное коли-

чество сил тратит на спасение. Это его главная задача, 

и весь ресурс он направляет на лечение. Это значит, 

что ресурса на дела у вас не будет, пока что-то болит. 

Поэтому, если что-то болит, беспокоит, вы тревожи-

тесь – устраните это, и сил у вас прибавляется. 

 

Найди 7 отличий

Ведро без дна 
Есть один весьма необычный способ использования 

ведра без дна в качестве контейнера при выращивании 

саженцев многолетних растений. Разворачиваем ведро 

бывшим дном вверх. Снизу этой конструкции делаем 

легко отделяемую сетку из проволки. Поверх сетки раз-

мещаем временное донышко из достаточно легко гнию-

щего материала, например, картона. Как только настает 

период пересадки, вы опускаете всю конструкцию в 

посадочную яму, отделяете сетку от ведра, а ведро про-

сто поднимаете вверх. При этом не придется даже пе-

реворачивать растения для изъятия кома почвы с кор-

нями. В зависимости от обстоятельств вы можете 

вынуть проволку из посадочной ямы, убирая каждую 

нить в отдельности, либо оставить ее там, поскольку 

существенного препятствия для развития корней редкая 

сетка не представляет. А донышко из картона перегниет 

само и выполнит свою миссию по пополнению орга-

ники в почву. 

Как правило, самые полезные советы садоводы-ого-

родники перенимают друг у друга. Ведь личный опыт 

– самый ценный. Уважаемые читатели, делитесь с нами 

своими интересными идеями!
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УМТС АК «АЛРОСА» РЕАЛИЗУЕТ  
НЕ ВОСТРЕБОВАННЫЕ В ОСНОВНОМ ПРОИЗВОДСТВЕ 

ГРУЗОВЫЕ И ЛЕГКОВЫЕ АВТОМОБИЛИ, АВТОБУСЫ,  
СПЕЦТЕХНИКУ, ПРИЦЕПЫ, СЕДЕЛЬНЫХ ТЯГАЧЕЙ КамАЗ,   

БОЛЬШОЙ ПАРК ПОЛУПРИЦЕПОВ МАЗ. 

Информация и необходимая документация размещены на сайтах: 

nelikvidi.com; www.alrosa.ru/реализация-тмц  
По всем вопросам обращаться по телефонам:  
8(41136)99-000 доб. 4-38-53; 7(914)2600328  
Герасименко Светлана Викторовна 8(41136) 99-000 доб. 4-20-49;  
7(914) 2600328 Голубничая Елена Витальевна

АК «АЛРОСА» (ПАО) сообщает  
о продаже помещений (хлебный цех)  

в блоке пищевых предприятий в г. Удачном 
 

Дата начала приема заявок на участие: 8 февраля 2021 года. 

Дата окончания приема заявок на участие: 30 апреля 2021 года. 

Место приема заявок: РС(Я), г. Удачный, УГОК (каб. №№303, 304). 

Объект продажи: помещения (хлебный цех) в блоке пищевых  

предприятий в г. Удачном. 

Начальная цена продажи: 3 736 588 руб. с НДС. 

Полную информацию о продаже можно получить на сайте: 
www.alrosa.ru/реализация-имущества.  

Справки по телефонам: 8 (41136) 5-22-22 доб. 7-51-22. 
 KolesnikovaNL@alrosa.ru 

 АК «АЛРОСА» (ПАО) сообщает  
о продаже здания учебно-курсового  

комбината в г. Удачном 

 
Дата начала приема заявок на участие: 8 февраля 2021 года. 
Дата окончания приема заявок на участие: 30 апреля 2021 года. 
Место приема заявок: РС(Я), г. Удачный, УГОК (каб. №№303, 304). 
Объект продажи: здание учебно-курсового комбината в г. Удачном. 
Начальная цена продажи: 3 460 528 руб. с НДС. 

Полную информацию о продаже можно получить на сайте: 

www.alrosa.ru/реализация-имущества. Справки по телефонам:  

8 (41136) 5-22-22 доб. 7-51-22. KolesnikovaNL@alrosa.ru.

1. АК «АЛРОСА» (ПАО)               
сообщает о продаже посредством 
публичного предложения объекта 
недвижимости, расположенного 
по адресу: РС(Я), Ленский район,             
г. Ленск, ул. Орджоникидзе, 47, 
административно-производствен-
ное здание «1-я очередь производ-
ственного корпуса» с движимым 
имуществом – одним лотом. 

Начало приема заявок на участие 
в продаже: 10.02.2021. 

Начальная цена продажи с учетом 

НДС: 11 371 000,00 руб. 

Прием заявок по адресу: г. Мирный, 

шоссе Кирова, 11, СТ «Алмаз-             

автоматика». 

Полная документация (полное из-

вещение о продаже, форма заявки на 

участие в продаже, предложения о 

цене, проект договора купли-продажи, 

форма описи документов) и инфор-

мация об объекте размещены на сайте:  

www.alrosa.ru/реализация-тмц. 

Дополнительную информацию 

можно получить по телефонам: 

в г. Ленске: 8(41137) 4-99-99 доб. 

74714; +7(914) 252-06-43, e-mail: 

KiptilyyVV@alrosa.ru  

в г. Мирном: 8(41136) 99-000 доб. 

4-34-25 e-mail: BadaguevaLV@alrosa.ru. 

2. АК «АЛРОСА» (ПАО)            
сообщает о продаже посредством 
публичного предложения объекта 
недвижимости, расположенного 
по адресу: РС(Я), Ленский район,              
г. Ленск, ул. Белорусская, 2,           
здание узла связи. 

Начало приема заявок на участие 

в продаже: 10.02.2021. 

Начальная цена продажи с учетом 

НДС: 1 770 000,00 руб. 

Прием заявок по адресу: г. Мирный, 

шоссе Кирова, 11, СТ «Алмаз-               

автоматика». 

Полная документация (полное           

извещение о продаже, форма заявки 

на участие в продаже, предложения 

о цене, проект договора купли-             

продажи, форма описи документов) 

и информация об объекте разме-

щены на сайте: www.alrosa.ru/реа-

лизация-тмц. 

Дополнительную информацию 

можно получить по телефонам: 

в г. Ленске: 8(41137) 4-99-99 доб. 

74700;  +7(914) 252-59-76; e-mail: 

GromovVP@alrosa.ru. 

в г. Мирном: 8(41136) 99-000 доб. 

4-34-25; e-mail: BadaguevaLV@         

alrosa.ru.        

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОДАЖЕ ОБЪЕКТОВ 

  

КОРОТКО 
 

Город Мирный  
 

ГРАЖДАНСКОЕ  
СОСТОЯНИЕ  
 

– родились 11 человек (8 маль-

чиков, 3 девочки), умерли 12 че-

ловек; 

– зарегистрирован 41 безра-

ботный, сняты с учета 89чело-

века. Всего в районе 1641безра-

ботный.  

 

ПОЖАРНАЯ 
СЛУЖБА 

  

3-й пожарный спа-

сательный отряд информирует, 

что с 11 по 17 февраля на тер-

ритории Мирнинского района 

зарегистрировано девять вы-

ездов, из них два пожара, шесть 

ложных вызовов, один случай 

подгорания пищи. 
                                                                                 

ОГИБДД 

 

 С 8 по 14 фев-

раля, в дежурную 

часть ОМВД России по Мирнин-

скому району поступило 205 за-

явлений и сообщений граждан о 

происшествиях, в том числе за-

регистрировано 10 преступле-

ний: две кражи, три факта 

мошенничества, одно нарушение 

ПДД, два факта подделки доку-

ментов, по одному случаю неза-

конного оборота наркотиков и 

фиктивной регистрации ино-

странца. 

Сотрудниками полиции за про-

шедшую неделю по всем 

статьям КоАП выявлено 79        

административных правонару-

шений, в том числе 17 фактов 

мелкого хулиганства, 13, связан-

ных с появлением в нетрезвом 

состоянии и распитием спирт-

ных напитков в общественных 

местах. 

  

 

ДАТЫ  
НОВОЙ НЕДЕЛИ 
 
22 февраля. Международ-

ный день поддержки жертв 

преступлений.  

23 февраля. День защитни-

ков Отечества.  

195 лет назад в 1896 году Ни-

колай Лобачевский представил 

доклад об открытии неевкли-

довой геометрии.  

24 февраля. 555 лет назад в 

Бельгии состоялась первая из-

вестная в истории лотерея.  

25 февраля. 65 лет назад в 

1956 году Никита Хрущев на 

ХХ съезде КПСС выступил с 

разоблачением культа лично-

сти И. В. Сталина.  

180 лет назад родился фран-

цузский живописец Огюст Ре-

нуар (1841-1919).  

26 февраля. Всемирный день 

неторопливости.  

27 февраля. Международ-

ный день полярного медведя.  

Всемирный день неправи-

тельственных организаций.  

28 февраля. Международ-

ный день редких заболеваний. 



 

Граждане, заинтересованные в 

предоставлении земельного участка, 

вправе в течение 30 дней с момента 

опубликования настоящего извеще-

ния подать заявление о намерении 

участвовать в аукционе по продаже 

такого земельного участка или аук-

ционе на право заключения договора 

аренды такого земельного участка. 

Адрес и способ подачи заявле-
ний: Подача заявлений о намерении 

участвовать в аукционе по продаже 

земельного участка или аукционе 

на право заключения договора арен-

ды земельного участка осуществ-

ляется в письменной форме лично 

заявителем или его законным пред-

ставителем, либо направлением за-

явления на почтовый или электрон-

ный адрес. 

Почтовый адрес: РС(Я), г. Мир-

ный, ул. Московская, д. 2, МКУ 

«Комитет имущественных отноше-

ний». Электронный адрес: 

mkukio@mail.ru. Контактный теле-

фон: 8(41136) 3-08-22 

Дата и время начала приема 
заявлений: с 20.02.2021г. в течение 

30 дней с момента опубликования 

настоящего извещения, с понедель-

ника по четверг: с 09:00 до 17:30, 

перерыв с 12:45-14:00, в пятницу с 

09:00 до 12:30. 

Дата и время окончания приема 
заявлений: 21.03.2021г., 17:30. 

Осмотр земельных участков на 
местности: производится самостоя-

тельно, для этого представляются 

ориентиры расположения земельных 

участков. 

№ Целевое  

использование

Месторасположение  

земельного участка

Кадастровый 

номер

Площадь 

(кв.м)

1 Индивидуальное 

жилищное  

строительство

РС(Я), Мирнинский 

район,с. Сюльдюкар,  

участок № 20

б/н 1 307

2 Индивидуальное 

жилищное  

строительство

РС(Я),  

Мирнинский район,        

с. Арылах

14:16:080201:1501 719

3 Индивидуальное 

жилищное  

строительство

РС(Я),  

Мирнинский район,        

с. Арылах

14:16:080201:1714 1 498

МУНИЦИПАЛЬНОЕ КАЗЕННОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ  
«КОМИТЕТ ИМУЩЕСТВЕННЫХ ОТНОШЕНИЙ»  
МО «МИРНИНСКИЙ РАЙОН» РЕСПУБЛИКИ САХА (ЯКУТИЯ) 

 извещает о возможности предоставления земельных участков 

под индивидуальное жилищное строительство  

в соответствии со ст. 39.18 Земельного кодекса РФ:

Выражаем благодарность жителям с. Арылах, коллегам, род-

ственникам за материальную помощь, моральную поддержку и за 

искренние соболезнования в связи со смертью Наталии Дмитриевны 

Даниловой. 
Брат Р. Д. ОРГУЛОВ  и его дети 

В ВИЛЮЙСКУЮ ГЕОЛОГО-РАЗВЕДОЧНУЮ ЭКСПЕДИЦИЮ  

АК «АЛРОСА» (ПАО) требуются для работы на полевых 

участках Амакинской партии в г. Мирном, п. Айхал: 

геофизики с опытом работы интерпретации ГИС,  

    режимных наблюдений, наземных геофизических методов; 

водители автомобиля 4-го разряда с открытыми  

     категориями C, D, E и картой для тахографа; 

 водители вездехода 5-го разряда; наличие документов,  

подтверждающих квалификацию, обязательно; 

 рабочие на геофизических работах без требований к квалификации,  

желательно наличие допуска к работе в подземных условиях. 

По вопросам о трудоустройстве обращаться:   
Черепкову Алексею Викторовичу (гл. инженеру партии) по тел. 8-914-251-6500,  

Евсееву Артему Александровичу (гл. механику) по тел. 8-914-308-0266.

СЛОВА БЛАГОДАРНОСТИ В институт «Якутнипроалмаз»  
ТРЕБУЕТСЯ: 

администратор спортивного зала  
 
Требования к кандидатам: навыки работы  

в ПО SAP и DocsVision; знание проведения  

тренировочного процесса. 
Более подробно ознакомиться с вакансией можно по ссылке:     

https://alrosa.potok.io/open/jobs/276933 
 

По вопросам о трудоустройстве обращаться к начальнику бюро службы  

управления персоналом Гришановой Евгении Петровне  

по тел.: +7-41136-99-000 (доб. 41742).  

Резюме направлять на эл.адрес GrishanovaEP@alrosa.ru  

В Нюрбинский ГОК АК «АЛРОСА»  
для  работы вахтовым методом  
временно по срочному трудовому договору  

ТРЕБУЕТСЯ УЧАСТКОВЫЙ МАРКШЕЙДЕР   
 

Требования к кандидатам: высшее или среднее профессиональное           

образование по направлению «маркшейдерское дело»; опыт работы на 

горном предприятии не менее 1 года; знания и опыт работы на современном 

геодезическом оборудовании (GPS, система лазерного сканирования, 

электронные тахеометры, роботизированные электронные тахеометры, 

цифровые нивелиры); уверенный пользователь ПК; умение работать                 

на программном обеспечении (AvtoCad, Civil 3D, Micromine, Credo Dat). 

Резюме направлять по адресу: PanchenkoAA@alrosa.ru 
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